
 
Beschlussauszug 

aus der 
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Neuburg  

vom 25.05.2023 

 
Top 5 Bericht des Vorsitzenden des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, 

Verkehr und Umwelt 
 
Herr Kühn berichtet über die letzte Sitzung des Ausschusses: 

Die Mitglieder des Ausschusses haben Ortsbesichtigungen in den Ortsteilen Ilow, Madsow und 
Nantrow durchgeführt. An der Ortsbesichtigung in Ilow nahmen der Vorstand des Klanghauses, 
die Gebrüder Bethmann und Frau Fehmers teil. Bei der Besichtigung der anderen Ortsteile wa-
ren keine Einwohner anwesend.  

Es gibt nachbarschaftliche Probleme zwischen den Betreibern des Klanghauses und den Ge-
brüdern Bethmann. Die Gebrüder Bethmann wollen, dass die Schilder Klanghaus und Parkplatz 
versetzt werden. Sie beanstanden, dass stehendes Wasser auf dem Gemeindeweg die Stand-
sicherheit der Asphaltbefestigung auf ihrem Grundstück gefährdet. Der Zaun wird beschmutzt, 
wenn die Autos durch die Pfützen fahren. Die Pflasterfläche auf dem Grundstück der Gebrüder 
Bethmann ist eine gerade Fläche. Das Wasser läuft auf Gemeindeland ab. Die Antwort der Ge-
brüder, sie haben versickerungsfähigen Asphalt. Herr Kühn hat sich informiert, so einen Asphalt 
gibt es nicht.  

Die beiden Männer werfen der Gemeinde Neuburg die Nichteinhaltung des B-Planes Pflanz-
streifen im Bereich Gemeindegrundstück vor. Herr Kühn informiert, dass im Flurstück 15/1 im 
Straßennetz des B-Planes ein Grünstreifen vorhanden ist.  

Auch die verrohrte Mulde entlang des Parkplatzes müsse wieder geöffnet werden, verlangen 
die Gebrüder Bethmann. Herr Kühn schlägt vor, dass die Gemeindearbeiter die Ein- und Aus-
läufe sauber machen.  

Herr Kühn schlägt vor, dass die Gebrüder Bethmann zur Bauordnungsbehörde gehen sollen. 
Wir können da weiter nichts machen.  

Herr Hartwig informiert, dass neue Parkschilder aufgestellt werden.  

Frau Teichmann möchte, dass die Gebrüder Bethmann schriftlich informiert werden, was be-
schlossen wurde. Damit sie merken, dass wir über die Angelegenheit gesprochen haben.  

Herr Kühn informiert, dass bei der Ortsbesichtigung in Madsow keine Einwohner anwesend wa-
ren. Der Straßenbeleuchtungsschrank und die Trafostation e.dis stehen auf Privatgelände 
(ehem. FF Madsow) und sind eingezäunt. Angeblich hat die Gemeinde Wegerecht.  

Auftrag ans Amt: Prüfen ob der Schaltkasten versetzt werden kann.  

Bei der Ortsbesichtigung in Nantrow waren auch keine Einwohner anwesend. 

In Nantrow sind die Straßenlampen eingewachsen und müssen frei geschnitten werden.  

Auftrag ans Amt: Die Anwohner anschreiben, dass sie zwischen Oktober und März die 
Straßenlaternen freischneiden.  

Herr Kühn informiert, dass die Ausschreibungen für die Sportanlage der Schule im Limit liegen. 
Der Zaun hinter der Sporthalle befindet sich auf Privatland. Der Eigentümer verlangt Rückbau 
des Zaunes oder kaufen des Grundstückes.  

Auftrag ans Amt: Der Streifen hinter der Turnhalle soll vom Eigentümer gekauft werden. Der 
Beschluss soll zur nächsten Gemeindevertretersitzung vorbereitet werden.  

Die nächsten Ortsbesichtigungen sind am 07.06.2023:  



18:00 Uhr Vogelsang, Heimvolkshochschule 

18:45 Uhr Lischow, Mitte Bushaltestelle 

19:30 Uhr Hagebök, Zufahrt Agrarbetrieb. 

Herr Hartwig schlägt vor, dass die beiden Gemeindearbeiter bei den Ortsbesichtigungen dabei 
sind.  

 

Hinweis:  

Herr Schröder hat sich hierzu geäußert. Der Wortlaut befindet sich im nichtöffentlichen Teil un-
ter Sonstiges. 
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